

Randonnée du mercredi 7 juin 2023. Grand parcours Environ 16 km

Météo du jour: toujours très peu de soleil et beaucoup de vent fort.

Rendez-vous au parking du VVF. Le car nous emmène à Tardinghen pas loin de l'église. Nous prenons la petite route du Châtelet. Au delà des prairies nous apercevons le Cap Blanc Nez dans la brume puis nous atteignons le gîte de la ferme du Châtelet.



Le chemin côtier n'étant pas accessible nous traversons la très grande plage du Châtelet dans la baie de Wissant.



Et par un chemin rocailleux nous remontons sur la pointe de la Courte Dune, les rochers sont un peu glissants mais tout le monde s'entraide.



Nous poursuivons le sentier côtier et découvrons la plage du Cap Gris Nez et au loin son phare.



Nous arrivons enfin sur le Cap Gris Nez, le cap le plus proche de l'Angleterre, à environ 30 km. Son nom est dû à la couleur de ses falaises qui sont en grès donc grises. Ses falaises d'une hauteur d'un peu plus de 50 mètres permettent une vue imprenable sur les côtes anglaises.

Et nous voici sur une plate forme au-dessus des vestiges du fort Henry VIII.



Un circuit est balisé pour accéder aux belvédères qui nous permettent d'apprécier les vues imprenables sur la Manche, l'Angleterre et le Cap Blanc Nez. Après en avoir fait le tour, petit arrêt technique avant de reprendre la rando. Le soleil se montre enfin mais le vent souffle toujours.



Passage devant le phare, le centre de sauvetage et son hélicoptère. Puis un détour s'impose car le chemin côtier est barré à cause des risques d'éboulement.

Nous descendons vers Framezelle, pas le temps de s'arrêter chez Cool Raoul le food truck du Gris Nez... dommage! Après avoir longé un champ de lin nous reprenons la direction de la côte par le sentier des Crans



Les falaises du Gris Nez comptent 7 crans qui sont des entailles creusées dans la falaise par de petits ruisseaux. Nous allons passer sur le cran des Sillers, le cran Barbier, le cran aux Oeufs qui tire son nom de la forme des grosses boules de grès posées au pied de la falaise puis sur le cran Poulet.

Tout au long de la balade les couleurs et les paysages sont différents. Des champs, des falaises aux abords très fleuries, des dunes, la mer. Sans oublier les vestiges de guerre très nombreux et imposants au milieu des champs et du bétail ou au bord de la falaise.



Arrivés au Cran Poulet nous sommes près d'une petite plage et quelques pas auraient suffi pour aller voir la petite chapelle de Notre Dame de la Mer. C'est encore aujourd'hui un lieu de pèlerinage très fréquenté.



Nous quittons la côte pour nous diriger vers le bois d'Haringzelle planté par les allemands pour cacher l'ensemble de la batterie Todt qui comprend 4 bunkers. Arrivés à la batterie qui est devenue le musée du mur de l'Atlantique nous retrouvons l'autre groupe.



Le vent étant trop fort nous nous dirigeons vers Audinghen pour sortir notre pique-nique du sac à dos. Finalement nous nous installons dans le parc à jeux pour enfants derrière la mairie.



Le retour des deux groupes se fera par une petite route au milieu de la campagne. Jean-Marie nous donne quelques explications sur la batterie Todt.



Puis ce sera le retour au cap Gris Nez où le car conduit par Mody nous attend. Chacun aura plein de beaux souvenirs de cette belle journée.



Le soir la réunion technique met les quatorze nouveaux venus à l'honneur. Bien sûr la chanson sera de nouveau chantée et nous lèverons nos verres à la santé de tous.